

THE ROTARY CLUB OF NAGOYA-CHIKUSA



WEEKLY

名古屋 ちくさ

題字 伊藤昌石

名古屋千種ロータリークラブ
 承認 1982年 8月24日
 例会日 火曜日 12:30
 例会場 名古屋東急ホテル
 事務局 TEL763-5110 FAX763-5121
 会長 榎尾 富二
 幹事 大谷 恩
 広報 会報委員長 萩原 喜代子

No. 39

世界へのプレゼントになろう

Be a gift to the world

2015～2016年度

RI会長

K.R.ラビンドラン

今日の例会

第1595回 平成28年5月24日(火)

卓話 会員 柵木 充明 君
「地震の時の災害医療救護について」

先回の例会

第1594回 平成28年5月17日(火) 曇

卓話 愛知淑徳大学 名誉教授 大野 光子 様
「ソフト・パワーの国」アイルランドへの招待

◆それこそロータリー

◆ビジター紹介 福永 健一君 (奄美RC)

◆ゲスト紹介 3名

愛知淑徳大学 名誉教授 大野 光子 様

池森君ゲスト 笠行 弘和様

元会員 川端 圭様

◆出席報告

会員 37 (35) 名 出席 29 名

出席率 82.86 %

前々回 4/26 (修正出席率) 87.10 %

大谷幹事報告

- 1) 本日例会終了後 理事役員会を開催致します。理事役員の皆様は4階「調の間」へお集まり下さい
- 2) 2月の開催されました東名古屋分区I.M.の記録誌が届いておりますのでお帰りにお持ち下さい

榎尾会長挨拶



本日は「世界の7不思議」についてお話ししたいと思います。不思議という文字からは不可思議なもの、不可能なものなどが連想されますが、当時のギリシャ語の意味は必見のものとのことです。英語訳は”Seven Wonders of the World “となっています。このWondersは驚くべき不思議なものだけでなく、素晴らしいもの、素晴らしい景観を意味し、古代ギリシャ、古代ローマ時代における7つの注目すべき巨大建造物

のことを指しています。

その1はご存じエジプトのギザの大ピラミッドです。現存する唯一の最古の建造物です。紀元前2600年頃何のための建造物か未だに謎とされていますが、クフ王・カフラー王・メンカフラー王の墓と言われ、3大ピラミッドが今でも威風堂々と存在しています。

その2はバビロンの空中庭園。紀元前600年頃古代メソポタミア地方、バビロニア帝国の首都バビロンに当時の国王が王妃のために建造したといわれる庭園。宮殿の中に作った階段状のテラスに土を盛り、樹木や花を植えた巨大な庭園で、遠くから見るとあたかも空中に浮かんでみえたと言われますが、現在は存在していません。

その3はオリンピアのゼウス像。紀元前500年頃古代オリンピックが行われた都市に作られた、高さ12メートルにもなる黄金のゼウス神像、大理石の台座の上に安置され、それを囲むようにゼウス神殿も建てられましたが、現在は神殿の基礎部分のみが残っています。

その4はロードス島の巨人像。紀元前280年頃エーゲ海に浮かぶロードス島の港の守護神として建造された、高さ30メートルの太陽神ヘリウス像です。これは完成後地震により倒壊し今では痕跡もないとのこと

その5はハリカルナッソの霊廟。紀元前350年頃トルコのカリア地方を治めていた王のために作られたもので、高さ34メートルになる大理石で出来た豪華な彫刻が施されたギリシャ神殿風の大霊廟です。15世紀頃侵攻してきた十字軍により解体され、城壁の建材に使われたとされています。

その6はエフェソスのアルテミス神殿。紀元前550年頃トルコの港湾都市エフェソスに建てられた神殿で、アテネのパルテノン神殿を上回り、大理石の円柱127本で彩られていたとされています。これも侵略によって破壊されています。

その7はアレキサンドリアの大灯台。紀元前280年頃エジプト、ナイル河口の貿易都市に作られた巨大な灯台です。高さは120メートル以上あり50キロ先からも灯台の光が確認できたといわれます。地震でその後倒壊しましたが地中海の海底に灯台の痕跡が残っています。

以上世界7不思議、古代の巨大建造物のお話でした。

◆卓話

「ソフト・パワーの国」アイルランドへの招待
愛知淑徳大学名誉教授 大野 光子様



アイルランドの魅力を語るために、駐日アイルランド大使館提供の「アイルランド概説」を参考資料とし、「ソフト・パワー」に焦点を絞ってお話しました。

ソフト・パワーは国際外交の分野では既に知られている概念ですが、1980年代にハーバード大学教授ジョセフ・ナイが提唱し、今日その重要性は一層増えています。「国家が軍事力や経済力などの対外的な強制力によらず、その国の有する文化や政治的価値観、政策の魅力などに対する支持や理解、共感を得ることにより、国際社会からの信頼や発言力を獲得し得る力」と定義され、具体的な例として文学や美術、高等教育などのエリートを対象とする高級文化や、大衆の娯楽などの大衆文化が挙げられます。

従来型のハード・パワーに頼るやり方は、単純な英語で示すと 'push' で、いかにも押しつけがましい。これに対して、ソフト・パワーは 'pull'、つまり、まず関心を抱かせ、その魅力で惹きつけ、さらに信頼を抱かせる手法です。国際シンクタンクによる2015年報告書「ソフト・パワー30」のランキングによると、意外にも英国が第一位、以下、独>米>仏>加>オーストラリア>スイス>日本と続きますが、人口わずか460万人のアイルランドは19位、韓国やシンガポールより上位にあって、驚かされます。

実は、国土が北海道ほどの大きさしかない国アイルランドは、国内人口こそ少ないのですが、長い困難な歴史の中で多くの人々が海外に移住し、今日ではアイルランド系と言われる人口は世界中で数千万人と言われます。祖先や家族や親戚の母国に対して、そのような人々はどんな気持ちを抱くのか？望郷の思いか、それとも、葬り去りたい過去の記憶か？

激しい独立闘争と内戦の末に独立してから、まだ百年に満たないアイルランドは、貧困なカトリック国家として苦しい数十年の後、EC（後のEU）の仲間入りをすることで新しい歩みを始めました。1990年代に起こった世界的なケルト・ブームは、国内に経済的な恩恵をもたらしましたが、海外のアイルランド系の人々の共感と支持無くしては起こり得ませんでした。と同時に、アイルランドが頼るべきはソフト・パワーに他ならないことを、国内外に示したのです。

数百年にわたる英国の植民地政策にもかかわらず、生き延びてきたケルト以来の伝承や言語、音楽を含む独自の文化、英国や米国の文化との融合、工業化されずに残った自然の美しさ、そしてホスピタリティあふれる人々が、新しいアイルランドの強みとなり、海外から観光客のみならず資本や産業をも招き寄せようになりました。

スウィフト、ワイルド、イエイツ、ジョイス、ベケットの名を聞き、翻訳を読んだことのある日本人は多い筈ですが、アイルランドの作家や詩人たちも日本に惹かれています。その最も有名な例はラフカディオ・ハーン、日本に帰化した小泉八雲。彼の作品は二つの国の文化的

共通性と親和性を表しています。2017年は、日愛外交関係樹立60周年、今回駐日アイルランド大使館が提供して下さった「アイルランド概説」と「トラベルガイド」を手に、ぜひ現地に出かけ、あるいは名古屋で、アイルランドのソフト・パワーを体験してみてください。

5月理事役員会報告

5/17

審議報告事項

- 1) IAC 年次大会関連 (IAC 年次大会運営委員長)
例会提案: IAC 年次大会に向けて意識を高めるため例会にて「IACの歌」を歌う
次週の例会時の告知、31日の例会より次年度7月18日のIAC年次大会開催まで(7月12日例会まで)
*合わせて、31日例会時にIAC年次大会について当日の例会変更、全員参加についての再告知を運営委員長より説明
- 2) 事務局の給与について
次年度予算書が6月の理事役員会で提出されるので、給与の昇給有無についても審議事項にあげる千種RC内規[給与並び退職金規定]第2章第5条に基づき毎年5月の理事役員会で、給与の有無に問わず審議事項にあげる
- 3) 最終夜間例会(6月21日 松楓閣)について
親睦委員会 出し物 三味線演奏
5月20日付にて会員ご自宅宛案内郵送予定
最終例会で入会候補者を会員ゲストとして呼びたい希望有り(松岡君)

ニコボックス

福永 健一君(奄美RC)
千種ロータリーの皆さんこんにちは
J.Y 全国焼肉協会の総会が先日東京であり、その帰りみち貴RCに今日はお世話になります。
今日は宜しくお願いします。
松岡 多加倫
今日は、福井君はニューヨークへ出張でお休みしていますが、来週私がシアトル出張でお休みします。
柵木先生のお話が聞きたかったです。

萩原喜代子	堀江 宏輝	池森 由幸
伊藤 健文	樫尾 富二	加藤 重雄
小林 英毅	小山 雅弘	宮尾 紘司
三好 親	鍋野 可幸	西川 豊長
大口 弘和	太田 和孝	大谷 恩
佐野 寛	笹野 義春	鈴木 理之
鈴木 聖三	竹内 眞三	舎人 経昭
和田 正敏	山本 眞輔	吉田 玄
		計 26件

合計 58,000円